

Originalarbeiten

Untersuchungen zur Akzeptanz und Dosierung von Hautschutzprodukten in der Nahrungsmittelindustrie. Erste Ergebnisse einer prospektiven Kohortenstudie in einem Molkereibetrieb

S. Schliemann, M. Stadeler, A.K. Dunkel und P. Elsner

Dermatologische Krankheitsbilder: Schnittstelle Gesetzliche Krankenversicherung und Unfallversicherungen sowie Berufsgenossenschaften aus der Sicht des MDK

H. Klotzbach und M. Schmieder

Durch UV-Strahlung induzierte bösartige Hauttumoren – Erarbeitung und Evaluation von versicherungsrechtlich relevanten Abgrenzungskriterien beruflicher gegenüber nicht beruflicher Verursachung. Wissenschaftlicher Abschlussbericht des DGUV-Forschungsprojekts FB 170

P. Elsner, A. Bauer, H. Blome, T. Brüning, H. Drexler, M. Fartasch, S.M. John, S. Letzel, P. Knuschke, J. Schmitt, M. Wittlich und T.L. Diepgen

Stellungnahme

§ 14 SGB IX – auch ein Thema bei Berufskrankheiten? Durch den § 14 SGB IX sollen langwierige Zuständigkeitsklärungen vermieden werden

S. Simon und O. Lenz

Leserbrief:
Darf der Unfallversicherungsträger die Annahme eines Hautarztberichts verweigern?

Kongressankündigungen

Original articles

93 Acceptance and dosing of skin protective creams in the food industry. First results of a prospective cohort study in a dairy company

S. Schliemann, M. Stadeler, A.K. Dunkel and P. Elsner

101 Disease patterns in dermatology: interface between statutory health insurance, statutory accident insurance and occupation cooperative from the perspective of German Health Insurance Medical Service (MDK)

H. Klotzbach and M. Schmieder

107 Malignant skin tumors induced by UV-irradiation – development and evaluation of legally relevant criteria for differentiating occupational and non-occupational causes. DGUV Research Project FB 170

P. Elsner, A. Bauer, H. Blome, T. Brüning, H. Drexler, M. Fartasch, S.M. John, S. Letzel, P. Knuschke, J. Schmitt, M. Wittlich and T.L. Diepgen

Statement

133 § 14 SGB IX – also an issue in occupational disease? § 14 SGB IX, intended to avoid tedious competency discussions

S. Simon and O. Lenz

136 Letter to the Editor
May the statutory accident insurance refuse acceptance of a dermatologist's report?

138 Meeting Announcements

Schriftleitung

T.L. Diepgen, Heidelberg
(hauptverantwortlich)

D. Becker, Mainz
P. Elsner, Jena

Redaktionskollegium

W. Aberer, Graz
H. Drexler, Erlangen
P. Frosch, Dortmund
T. Fuchs, Göttingen
H. Tronnier, Witten

Frühere Herausgeber

H. Ippen
W. Schneider
K.H. Schölzke
K.-H. Schulz
H.J. Schwanitz
W. Uter

03
14

